

Murcia

El Liberal

Murcia

Redacción, Oficinas y Talleres

1. CRÉDITO PÚBLICO, 1. Número suelto 5 céntimos

Suscripción: UNA peseta al mes En el resto de España: 5 pesetas trimestre 25 ejemplares 75 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

CRÓNICA

Las confesiones de un Médico,

(Escrita expresamente para EL LIBERAL)

Si tuviera tiempo—le decía yo hace dos meses a un editor madrileño—traduciría este libro, porque es muy importante y de una valentía sin ejemplo.

Otro editor, el Sr. Rodríguez Serra, ha tenido, por lo visto, la misma idea, y el Sr. Menéndez Novella ha traducido Las confesiones de un médico, obra del doctor ruso Veressaief. A la traducción acompañan unas notables consideraciones críticas del médico español señor Mallo Herrera.

Es un libro lleno de sinceridad, en el que el doctor Veressaief no engaña a nadie. Acaso muchos médicos le tomarán manía, porque su colega no ocultaba nada y nos da cuenta de muchas equivocaciones, muchos errores y muchas ignorancias que las pagamos todos, miseres mortales. Pero como hasta ahora no se había hablado con tanta claridad ni se habían expuesto al público las equivocaciones y las imprudencias que a continuo se cometen en el difícil arte de curar al prójimo, la obra en cuestión es un importante aviso.

Con grandísima buena fé reconoce el autor la frecuencia de los «accidentes desgraciados».—No se sabe nunca cómo y cuando sobrevendrán, dice. Me acuerdo de un accidente acaecido en el Hospital en que yo prestaba mis servicios. Se iba a operar la resección del codo á una jóven de dieciséis años. Ordenáronme dormir á la enferma; pero en cuanto apliqué á su rostro la manequilla del cloroformo y aspiró su olor, amoratose su rostro, quedaron inmovilizados sus ojos, y suspendióse su pulso. Inútiles fueron los más enérgicos recursos para volverla á la vida.

No habíamos oído hablar nunca con esta franqueza. «Sus padres—añade—se llevaron el cadáver, cubriéndonos de maldiciones.» Hablando del arsénico, dice: «El arsénico es reconocido como indispensable para muchas enfermedades de la piel, contra la anemia, la malaria, etcétera; pero he aquí que un diario médico, serio, de gran circulación, se expresa en estos términos:

«La leyenda del arsénico es la vergüenza de nuestra terapéutica. Los primeros juicios de esta clase que lei me aturdirían por completo. Poco á poco, y cada vez más, me convencía de que no debía fiarme de nada, no aceptar nada sin contraste, sospechar de todo, refutarlo todo... Un médico joven preguntaba en cierta ocasión al célebre Sydenham, el Hipócrates de Inglaterra, qué libros le aconsejaba estudiar para llegar á ser un buen médico práctico. —Amigo mío, lea usted Don Quijote—respondió el maestro.—Es un excelente libro que yo leo con frecuencia. —¿No es terrible?—añade el doctor Veressaief?—No equivale á decir claramente que no existen ni tradiciones ni métodos de observación, y que no hay estudio que valga como no sea sobre el ser vivo, ninguna preparación, y que cada cual necesita comenzar por ese principio? Desde Sydenham han pasado

dos siglos que han hecho dar á la medicina un paso de gigante. En muchos puntos ha llegado á ser una ciencia, y, sin embargo, en el inmenso dominio en que hoy se mueve, Cervantes, Shakespeare y Tolstoi, que no tienen ninguna relación en la medicina, serían acaso y todavía los mejores maestros.»

Es interesantísima aquella parte del libro en que el autor recuerda la amarga tristeza que rebosa en las cartas íntimas de los más eminentes maestros. Y otros párrafos del célebre Bothine á su amigo el doctor Biologloff: «Ejecuto los actos profesionales como quien tira de una carreta, prescribiendo una infinidad de medicamentos que no sirven de nada. Tengo muchos enfermos á que atender y comienzo á adquirir la triste convicción de que nuestra terapéutica es ineficaz. Es raro que después de visitar á un cliente no sea mi ánimo presa de hondo disgusto, y me pregunto: ¿Tengo derecho á hacermos pagar por estas pobres gentes?»

El libro está lleno de casos curiosísimos, que le ponen á uno carne de gallina. Su lectura nos convence de que vivimos de milagro. De todos modos la publicación de la obra es sumamente útil y el autor logrará eterna fama de hombre sincero.

Septiembre, 1902. Eusebio Blasco

ENRIQUE GASPAR

Madrid 9 (4 t.) Ha fallecido en Olerón el insigne autor dramático, don Enrique Gaspar, con su español en aquella población francesa.

La muerte de don Enrique Gaspar constituye una dolorosa pérdida para las letras españolas.

La figura del ilustre autor de La levita puede colocarse junto á la de los grandes dramaturgos contemporáneos y tal vez los procedimientos dramáticos de Gaspar hayan influido poderosamente en el teatro español moderno.

Cuando dió á la escena una de las comedias más deliciosas del actual repertorio, comedia que se hace pocas veces, no sabemos por qué causa, nos referimos á Las sábanas del cura—la crítica y el público reconocieron en Enrique Gaspar excepcionales aptitudes para la literatura dramática y ni aquella ni éste se equivocaron, pues La levita primero y Las personas decentes más tarde confirmaron las primeras impresiones del senador inteligente que le precedió.

El éxito que obtuvo el autor de Las sábanas del cura, con su comedia satírica Las personas decentes fué de lo más ruidoso, más legítimo y más verdad, que registran los anales del teatro en estos últimos tiempos.

«De formidable latigazo en el rostro,» calificó un literato ilustre la hermosa producción de Gaspar, y el eximio crítico Clarín se hizo lenguas de la indomable valentía de quien con la pluma como única arma provocaba las iras de una sociedad miserable, llagada por vicios repugnantes.

Con feliz resultado hizo Enrique Gaspar varias tentativas en el género cómico y en el teatro Lara fué acogida con gran entusiasmo una comedia en dos actos que se titula, sinó recordamos mal, La casa de baños.

«Pues autor tan ilustre, de tantos merecimientos, de fama tan grande como justo, baja al sepulcro sin haber podido estrenar en Ma-

dríd una comedia histórica, escrita hace cinco ó seis años. Nos referimos á La Tudú.

El que podía reputarse como maestro de muchas medianías que hoy triunfan y viven del teatro, se ha visto postergado á ellas y ya por que el Godoy de su comedia, no tenía lucido papel, ya por que el autor X, más silbado que aplaudido se imponía á las empresas, Gaspar, el insigne literato, muere sin haber tenido la satisfacción de ver sobre la escena á la fa nosz querida del no menos famoso favorito de Carlos IV.

¡Qué triste es todo esto! La Tudú se estrenará ahora porque alguna empresa verá un negocio grande dando á conocer la última obra dramática de un autor insigne. Nosotros, en el lugar de los herederos de don Enrique Gaspar no lo consentiríamos. Den á luz pública la comedia para que en reposada lectura pueda producir deleite artístico en el corazón de los buenos literatos y vuelvan la espalda despreciosamente á Empresas vergonzantes y cómicos chirles de menor cuantía, que miraron antes con indiferencia la última obra del maestro español.

La muerte de Enrique Gaspar es una pérdida dolorosa para la patria literatura. ¡Descanse en paz el español ilustre!

LA UNION

(POR CORREO) Un mitin

Ayer á las diez tuvo lugar un mitin de obreros en el circo ecuestre. Como día de gran festividad, hubo extraordinaria concurrencia, si bien se notó la falta de entusiasmo que en otras ocasiones han despertado actos semejantes.

Bien sea por desconfianza, bien por carecer de acierto los que dirigen estas fuerzas, se dá el caso de que poco á poco hay deserciones en los centros obreros, á pesar de lo que trabaja porque la fé no se extinga. José Castillo, presidente de la sociedad de menores «El Despertar», organizador del acto de ayer.

Hicieron uso de la palabra varios oradores.

Fallecimiento

Anoche falleció el carretero del Pilar, Pedro Sánchez. Sus restos serán trasladados á su pueblo natal.

9 Septiembre.

REVISTAS CÓMICAS LA AFICION,

(Escrita expresamente para EL LIBERAL)

De nuevo los escritores que viven para ilustrarnos, y todos los pensadores que piensan regenerarnos, cuando el porvenir debaten de nuestra patria, hablan mal de los toros y combaten nuestra fiesta nacional.

Por el buen nombre de España luchan todos, bien se vé, y hasta ó no, en su campaña hay exceso de fe; por lo cual es razonable reconocer su importancia, que á todo lo respetable hay que dar beligerancia.

Hay gente que se incomoda por eso, y hay quien opina que está pasada de moda la campaña anti taurina.

Y hombres de discreción suma, probos y grandes varones, bien esgrimiendo la pluma, bien en sus conversaciones, toman gallarda venganza del ataque toricida, y rompen más de una lanza por la fiesta consabida.

Yo que me curo en salud, que es siempre el mejor remedio, pues gusto de esa virtud que tiene el stérmino medio, como de él no hay quien me saque, pues me va tan ricamente, encuentro bien el ataque y la defensa igualmente.

Y algunas veces me indigno con la fiesta combatida, y otras veces me resigno y me largo á una corrida.

Mas ¡la verdad! Como ignoro la tauromáquica ciencia, entre un toro y otro toro no ha'lo mucha diferencia.

Y suele causarme envidia ver que los inteligentes encuentran siempre en la lidia varios lances diferentes.

Sale un toro, le capean, con la pica le maltratan, después le banderillean, le dan pases y le matan; se grita ó se clama á coro por cien voces de sochantre, sale después otro toro y le hacen igual... ¡Que diantrel

Y así la tarde transcurre monótona y fatigosa, y el que es profano se aburre de una manera espantosa.

«Pero si el pobre paguato se cansa bonitamente... ¡Caballeros, vaya un rato que pasa el inteligente!

«Sale un toro, y ¡al corral—grita el hombre enfurecido—Le pican y, ¡qué animal!, exclama dando un chillido.

Se mete con el torero lleno de santo rencor, le chillá al banderillero protesta del matador, y al censurar con sangrientas frases lo que no halla justo, resulta por fin de cuentas que se ha tomado un disgusto.

Yo he visto así la afición y, ¡es claro!, pensé en seguida que si esa es la diversión es bien poco divertida.

Gil Parrado

CARTAGENA

(POR CORREO) Varias noticias

Anoche, ya pasadas las doce, regresaron de esa capital los dos trenes de viajeros que habían salido de aquí por la mañana.

En el trayecto no sucedió, como en años anteriores, ningún incidente desagradable, apesar de las grandes aglomeraciones propias de esta clase de viajes.

Las gentes llegaron como siempre, unas alegres y otras disgustadas, porque es de rigor que ha de haber de todo.

«Dada la tendencia del tiempo á mejorar, no nos ha extrañado que el día de hoy haya amanecido despejado y hermoso.

«Esta mañana ha llegado el tren expreso de Madrid, conduciendo bastantes pasajeros. Entre ellos han llegado el coronel de la guardia civil D. Daniel Cebrán y Cuenca, con su ayudante, y el capitán del mismo cuerpo Sr. Estañ.

«Procedente de Denia, llegó ayer á esta el capitán de fragata señor Rodríguez Vera.

«En estos momentos celebran sesión en el local de la Cámara de Comercio, los señores interesados en el desagué de las minas del Beal, y por lo avanzado de la hora, no podemos dar cuenta de los acuerdos que en dicha reunión se tomaron.

«A las nueve de la mañana, ha salido de este puerto con rumbo al de Barcelona, el crucero de guerra Río de la Plata.

«El activo inspector de la guardia muni-

cipal Sr Calvo, ha puesto á disposición del señor gobernador civil, á Francisco Sánchez Martínez, natural de Almería, Antonio Flores García, de Lorca; Hipólito Santenar Guirao, de Sevilla; Francisco Ruiz Hernández, de Librilla; Javier Alcaráz González, de Murcia, y José Calvo García, de Málaga, que estaban reclamados por dicha autoridad.

Plomo y plata

Según la Gaceta minera y Comercial, de esta, el precio de dichos metales actualmente en depósito de embarque, es el siguiente: Plomo, quintal, 59 reales 75 céntimos. Plata, onza, 13 reales.

2 Septiembre.

El desagué del Beal

(POR TELÉGRAFO) Cartagena 9 (7:25 n.)

En el local del Sindicato minero se ha celebrado una reunión importante. En ella se ha leído el informe emitido por la ponencia nombrada en la junta anterior, respecto á los medios técnicos y financieros conducentes á la mejor y más pronta realización del proyectado desagué de las minas del Beal.

Tras detenido exámen y amplia discusión, se ha acordado celebrar otra reunión, á la que asistan todos los mineros interesados en el asunto, como exige la ley.

Dicha reunión será presidida por el Gobernador civil de la provincia y se verificará cuando éste haga la oportuna convocatoria.

Se ha tratado de invitar al Gobernador para que venga á Cartagena, con el fin de que aquí sea la reunión.

Si el Gobernador acepta, ésta se celebrará en el salón de sesiones del ayuntamiento.

Entre los mineros hay mucho entusiasmo porque se empiecen pronto los trabajos del desagué.

LOS PANADEROS Terminó la huelga

En la nueva reunión que ayer tarde celebraron los patronos y los obreros panaderos, se llegó á un acuerdo satisfactorio para to los, quedando por consecuencia solucionada la huelga.

Así nos lo manifiesta el presidente de la Federación obrera, sintiendo nosotros una verdadera satisfacción por el feliz término de la huelga, con lo cual salen beneficiados todos: los patronos, los obreros y la población.

EL CONCORDATO

(POR TELÉGRAFO) Regocijo ministerial.—Lo que pide el gobierno á Roma.—La nota al Vaticano.—Para Octubre.—Momento solemne.

Madrid 9 (12 n.) Los ministeriales se muestran en extremo satisfechos por la unanimidad que hubo en el Consejo de ayer.

Los amigos del ministro de la Gobernación están muy alborozados y preguntan el triunfo de Moret sobre la tendencia radical que representaba el Conde de Romanones.

Hacen notar la diferencia de uno y otro criterio, señalando el hecho de que Romanones no presentaba solución alguna y Moret sí la ha presentado y ha sido aceptada.

La última palabra del Gobierno en esta importante cuestión, puede concretarse en las afirmaciones siguientes:

Primera.—Cuanto se refiere á las órdenes religiosas será pactado con Roma, absteniéndose el Gobierno mientras dure la negociación de realizar actos gubernativos ó parlamentarios que puedan alcanzar á las asociaciones.

Segunda.—El Gobierno de Sagasta está resuelto á no romper de un modo violento estas negociaciones entabladas, sino á buscar una fórmula de armonía.

Tercera.—El Gobierno reconoce que las asociaciones religiosas forman parte integrante de la iglesia católica y que no se las puede aplicar, por lo tanto, la ley común.

Asegúrase que en la nota contestación que redactará el ministro de Estado, se encarecerá la necesidad de llegar á una solución de armonía.

Hará notar el Gobierno que si el Vaticano mantiene su conocida actitud respecto de las asociaciones religiosas, no se dará una satisfacción á la opinión alarmada, por el incremento que toma las comunidades.

Se hará ver el peligro que esto puede producir en plazo no lejano.

Se indicará también la necesidad de fijar en la negociación, cuáles son las asociaciones que el Gobierno español ha de aceptar como formando parte integrante de la Iglesia.

En cuanto á las reformas que afectan al presupuesto del clero, el Gobierno hará algunos reparos á ciertas declaraciones que contiene la nota del Vaticano; pero se aceptará en definitiva la proposición de formar la comisión mixta, presidida por el cardenal Sancha, que el Vaticano propone.

El Gobierno interesa de Roma una contestación urgente, pues antes de resolver sobre las fechas de la reapertura del Parlamento, el Gobierno necesita saber las disposiciones en que el Vaticano se halla respecto de las negociaciones.

La nota será enviada á Roma á fines de la próxima semana.

El Gobierno espera recibir la respuesta para mediados del mes de Octubre. Entonces, según frase de un ministro, se planteará un momento solemne para la vida de la actual situación.

Una opinión inglesa

(POR TELÉGRAFO) Londres 9.

El periódico londonense Daily Graphic se ocupa de la cuestión de la alianza de España y Francia.

«El citado periódico conceptúa que España obraría desacertadamente si se prestase á una inteligencia con las naciones latinas.

«Añade el Daily que el primer objeto de la liga sería disputar á Inglaterra su preponderancia en el Mediterráneo.

«Si España se adhiese al acuerdo franco-italiano, dice el periódico que la situación de esa península sería más peligrosa.

«El Daily Graphic termina diciendo que hay que estar alerta sobre los cambios de cortesías entre París y Madrid.

Folleto de EL LIBERAL (Murcia) [39] ROGER LAROQUE POR JULIO MARY Cuando el veneno ha entrado en el cuerpo, pierde este la vida... cuando la duda penetra en el alma, mata la dicha y la tranquilidad. ¡Julia, la querida de Roger!... La querida de su amigo, de su hermano de armas, del hombre que más quería en el mundo... ¡Infamia!... Del hombre acusado de un crimen, que él defendía en aquel momento contra todos ante el tribunal y de la inocencia del cual solo él quizás creyó ¡Irrisión! Del hombre por cuya salvación, había agotado las fuerzas de su debilitada salud, porque sentía el fuego en su pecho desde el primer momento de la defensa; el fuego le rota el cuerpo, como si la granada que le había herido en Sedán, llevándose las dos piernas, estuviera allí al lado del corazón concluyendo su obra destructora. Ahora, todavía, deface que debió morir en un supremo esfuerzo, moriría salvando á Roger... ¡Roger, el amante de su esposa; ¡Pardiez! ¡La cosa, valta la penal ¡Arrancar á la guillotina ó al presidio á un hombre que os ha robado vuestro honor, que ha hecho traición á la amistad más santa que os ha deshonrado, no es vulgar!... ¡O esto es de un santo ó de un profundo filósofo! Luciano no era ni lo uno ni lo otro. Era hombre y sufría verdaderamente las más crueles torturas morales que puede sufrir hombre alguno. A la lectura de aquellas funestas líneas, cayó sobre

su asiento tan pesadamente, que se creyó se había hecho daño. Los gendarmes se apresuraron á sostenerlo, pero él los alejó con un gesto. —¡Esto no es nada—dijo—no es nada! —Y su mirada fué á buscar la inquieta de Laroque. —¡Infame!—murmuraron sus labios, sin hablar—¡infame!... Laroque sintió que su vida se acababa. Sus ojos se agrandaron de horror. —¿Qué dices? —¡Digo—exclamó Luciano con voz baja, inclinándose sobre él—digo que eres cien veces más infame que los asesinos más viles y más miserables!... —¡Luciano!... —Digo que eres digno del menosprecio de los más miserables. ¡Digo, que has sido el amante de Julia! —¡Luciano! —¡Átrévete á negar y á mirarme de frente! Roger hubiera preferido afrontar todas las muertes antes que la mirada de un hombre ultrajado. Ocultó la cabeza entre las manos. Confesaba la falta. Todo esto había pasado en cinco minutos. Luciano callaba. Pero tal era el encanto de su palabra, que nadie pensaba en asombrarse al verlo guardar silencio. ¡Se le escuchaba todavía! Se sabía que estaba enfermo y que era por un prodigio de energía por lo que había asistido á los debates, por un sacrificio absoluto por lo que se había encargado de aquella defensa. Se esperó. Le era preciso hablar, defender todavía, sin embargo. Callar más, era excitar la curiosidad, la sorpresa. Pero hablar, defender, ¿era posible? ¿Qué diría ahora? No tendría fuerza para sostener sus argumentos. Sintió la muerte entrar en sus venas. Sintió algo dentro de él que le desgarraba las carnes y que subía hacia el corazón; llevó rápidamente su pañuelo á los

labios y al retirarlo estaba lleno de sangre. Lo ocultó pasando aquello desapercibido. Y todo el mundo le miraba, reinando el silencio por todas partes; esperando todos. No se acordaba de nada, solo una cosa quedaba en su espíritu; ¡el adulterio de su mujer, la traición de su amigo!... ¿Qué iba á hacer? ¡Defender todavía á aquel hombre! ¡Defenderle! ¡Había habido un instante en que creyó en su inocencia!... ¡Ahora no sabía en que creer! ¿Por qué creía antes? Porque conocía á Roger, y que era honrado y leal... ¿Dónde estaba ahora su honradez y su lealtad? ¿Un traidor á la amistad, no puede ser asesino? ¿Es que uno de los dos crimenes no es mayor que el otro, el crimen moral? ¡Defenderlo! Si más pronto tenía que acusarlo, y gritar al presidente, al tribunal, á los jurados, cuyas miradas sentía pasar sobre él atentas e interrogadoras: —¿Ves á ese hombre?... Yo tenía fé en él, á pesar de vuestras pruebas, á pesar de él mismo... No he dudado un instante de su inocencia. ¡Pues bien! Todo á cambiado... Os lo entrego... yo mismo le acuso... de un crimen para el cual la ley es demasiado indulgente... puesto que con frecuencia se matan dos vidas: el adulterio... Os lo entrego y retiro todo lo que he dicho, lo que habeis oido. Esas palabras, por las cuales he tratado de convoveros, esos gestos en que ponía el alma, esos argumentos que sacaba del fondo de mi corazón, todo eso, no es más que retórica y pomposa fraseología. Nada de esto es verdad. ¡Yo no lo creía! no lo creía! Y buscando los ojos de Laroque, murmuró de nuevo: —¡Infame! ¡Oh! ¡Infame! —Señor Noirville—dijo el presidente sorprendido de que aquel silencio se prolongase—ved de continuar, que os escuchamos.

¡Era preciso continuar! ¡Abominable situación! Y Luciano, por un esfuerzo supremo, se incorporó y dispuso á continuar. Como había conservado, en su mano la fatal carta que le había abierto los ojos, la arrugó y puso en el bolsillo; no quería que nadie más que él se enterase de aquello. ¡Al menos, que su deshonra quedase en secreto! Trató de obtener un poco de serenidad. Para este le bastó arrojar una mirada á su alrededor. Ante él estaba la justicia de su país, representada por hombres á quienes conocía en su mayoría, cuyos defectos conocía también, y quizás sus vicios y ridiculeces; pero que en aquel momento tenían una majestad singular, porque no eran hombres; no tenían ni vicios, ni ridiculeces; representaban un principio, una cosa sagrada, divina: ¡la justicia!... El presidente con toga roja, le parecía una estatua del Derecho, alguna cosa que está por encima de todo, como una especie de dios moderno, y que es la ley. Luciano se estremeció. Esos eran los hombres á quienes se dirigía. Los de más allá, los jurados, tenían un poder sin límites; poder que no tenían ni los principes, ni los reyes; poder de vida ó muerte. Podían hacer vivir ó morir. He aquí lo que veía delante de sí. Detrás la curiosidad banal; no se preocupaba de ello. Pero cerca, muy cerca, entre dos gendarmes, una figura imposible, un hombre esperando que se decidiera su vida. Todo el mundo estaba reunido allí para juzgar á aquel hombre. ¡Y él, Luciano, para defenderlo! Era su deber, puesto que se había ofrecido á ello. Roger, si tenía alguna esperanza, era en Luciano. Si aquella esperanza le escapaba, estaba perdido. El deber habló más alto en Luciano que todos sus dolores, que su rabia, que su vergüenza... —Señores de la Sala—repuso—señores jurados. Su voz había cambiado por completo. Ahora era ronca, casi imperceptible. Hubo un asombro general y se cuchicheó en las tribunas. Todos miraron.

—Descansad algunos minutos más—dijo el presidente. El abogado hizo una seña para decir que no tenía necesidad de reposo. Se sublevaba contra la fatiga, contra el dolor, contra la muerte. Porque sentía que no iba á resistir, y que la muerte pronto le llevaría de aquel tormento. Y el deber, hablando muy alto, gritó á Luciano: —No te has engañado. Ese hombre, á pesar de ser culpable para contigo, de haber aportado la deshonra á tu casa, la desesperación á tu vida, no comparece por este crimen ante los tribunales. Es por el asesinato de Larouette, y de ese crimen tú sabes muy bien que es inocente. ¡Harás peser tu rencor en la balanza? ¿Y le dejarás condenar por haber sido el amante de tu mujer?... Tú le has creído inocente... le crees todavía, lo es. Es preciso, pues, defenderlo. ¡Aplasta tu corazón con tus palabras y muere por tu heroísmo, si es preciso que mueras; pero dá de este modo un gran ejemplo; muere ahogando tu odio, y quedará tu alma en paz, sin reproches! Continuó, pues, la defensa, pero parecía que con las palabras se le marchaba la vida apenas se le oía; todos tuvieron que inclinarse para oír mejor; se le escuchaba contentiendo la respiración. El presidente se vio obligado á objetarle: —Ved de elevar algo más la voz, si es posible. sin fatigaros. Luciano trató de hacerlo, pero no pudo. Y siguió hablando: ¡quería salvar á aquel hombre por deber, como poco antes había querido salvarlo por amistad! Y en su propia desesperación, en sus íntimas angustias, encontró acentos enternecedores, frases que llegasen al alma y que hiciesen llorar. Alimentando la defensa con su propia sangre, con su vida, la iba sa-

EN EL AYUNTAMIENTO

La presidencia de los toros

¿A quién le toca?—Disgustos.—Conferencias.—Una dimisión. Anoche circularon rumores de que entre algunos concejales del ayuntamiento habían surgido serios disgustos por quien debía presidir la segunda corrida celebrada en nuestra plaza de toros.

No nos hicimos eco de estos rumores porque oficialmente nada sabíamos. Hemos procurado informarnos bien después y lo que se nos dijo ha tenido confirmación.

Al parecer, un joven concejal alegaba que él era el llamado a presidir la corrida porque había soportado la presidencia en las novilladas últimamente, sufriendo a otros concejales.

Contra la opinión de éste, aseguran que otro manifestó que a él le correspondía por turno.

Así las cosas, los amigos trabajaron para poner término al asunto por todos los medios posibles, pero nada se consiguió.

Entonces, según se nos dice, se reunieron varias distinguidas personas del partido liberal é hicieron un sorteo, tocándole en suerte la presidencia de la corrida al concejal D. Emilio Lacarcel.

A consecuencia de estos disgustos ha presentado la dimisión de su cargo un joven concejal que ha hecho grandes campañas en favor de la salud pública.

En el ayuntamiento no se hablaba hoy de otra cosa.

Era la comida del día. Los comentarios que se hacían eran muy sabrosos.

Todo el mundo se interesa por la solución de este asunto, que tiene ya, dado el giro que ha tomado y las personas que en él intervienen, indudable importancia.

Desde luego se ha hecho notar en favor del joven concejal molestado por estas cuestiones y que presenta la dimisión, su reconocida competencia en asuntos taurinos y el celo que constantemente ha demostrado en cuantas ocasiones se le han ofrecido dentro del desempeño de su cargo.

Por lo tanto, aun los que desconocen, como nosotros, los detalles de la cuestión, tienen por de contado la creencia de que el aludido concejal ha de haber obrado, inspirándose, como siempre, en lo que sea justo y correcto.

Créese, en vista de esto, que el aludido concejal no modificará su actitud como no se le den las satisfacciones correspondientes a satisfacer por entero su conducta en el presente caso.

Veremos lo que se decide y en lo que queda esta competencia, que de ningún modo ha debido plantearse.

YECLA

(POR CORREO)

Varias noticias. Ayer tarde se reunió en Junta general el Sindicato Agrícola, con objeto de elegir los cargos que habían vacantes en la Junta directiva.

Después de numerosa votación, resultó elegido para el cargo de presidente, D. José Azorín Azorín, por una mayoría de diez votos sobre D. Modesto Maestre.

Para los demás cargos fueron elegidos: para vocales, D. Macedonio Vidal Herrero, D. Blas Candela y D. Francisco Vera; Ferrando y para secretario D. Pascual Candela Polo.

—Síguense haciendo numerosas imposiciones y un número respetable de préstamos en la caja de ahorros.

—Dentro de unos días, se publicarán los anuncios de los festejos que se celebrarán durante la feria, que durará desde el día 20 al 30 del actual.

—En la corrida alternarán Montes y Saleri, que estoquearán toros de Carreros y se celebrará el día 25.

Como novedad en los festejos figura un premio a los vecinos de la calle, que a juicio de la comisión de feria resulte mejor engalanada.

La comisión de feria ha recibido ya algunos de los objetos que serán premios, para los mejores trabajos que se presenten en el certamen literario.

EL CUPO DE 1902

Recibimos un telegrama, en el que la Comisión de padres de familia constituida en Madrid, nos interesa la reproducción de un artículo que, con el título arriba indicado, publica nuestro LIBERAL en Madrid. Con verdadera complacencia atendemos el ruego de nuestros comunicantes, é inútil nos parece hacer constar que hacemos nuestras las justas aspiraciones suyas y las indicaciones que hace EL LIBERAL en Madrid. Dice así:

«Varios padres de familia nos comunican que con fecha 5 de Julio último, se publicó la siguiente real orden:

«Cuando tenga lugar el llamamiento a filas de los reclutas comprendidos en el quinto del reemplazo de 1901, que figura en las Cajas de recluta, y de los que correspondan del año actual, se incorporarán a ellas hasta completar el cupo que se asigne a cada zona por este orden de preferencia los precedentes de revisión no excedentes de cupo, los del quinto de 1901 y los de revisión de dicho año declarados soldados en el actual que tengan número de sorteo entre el primero y el último del referido quinto no incorporado todavía a filas, entre los cuales se colocarán conforme al número obtenido en sorteo, y por último, los del reemplazo del corriente año que sean necesarios. Si se diera el caso de que entre los precedentes de revisión no excedentes de cupo y los del quinto, tantas veces mencionado, sumasen más que el cupo correspondiente a algún pueblo, vendrán todos

ellos a filas y el número de los sobrantes se aplicará a librar otro igual del alistamiento de este año, verificándose al efecto un sorteo entre los demás pueblos de la zona, en proporción a los que cada uno tenga señalado de esta última clase.

De real orden lo digo a V. E. para su conocimiento y demás efectos. Dios guarde a V. E. muchos años. Madrid 5 de Julio de 1902.—Weyler.»

Como verán nuestros lectores, la anterior disposición ordena que los 10.000 hombres, quinto del reemplazo anterior, formen parte integrante del cupo de 1902, con lo cual esta quinta aportará la misma cifra que la de 1901.

Ahora bien, para evitar torcidas interpretaciones, es de urgente necesidad que el señor ministro de la Guerra publique una disposición que con toda claridad se ordene a las Comisiones mixtas el cumplimiento de la real orden de 5 de Julio último.

Los padres de familia, tanto de Madrid como de provincias, están apercebidos y no permitirán que el cupo de este año sufra un aumento caprichoso de 10.000 hombres.

Si de ello se tratara, la protesta nacional del año anterior se producirá con mayores bríos, si cabe, en el actual.

La Comisión central se ha puesto al habla con todas las de España, en vista de la voz de alarma dada por EL LIBERAL.

Confiamos en que el general Weyler será el más fiel guardador de las leyes y sabrá evitar conflictos al Gobierno.»

PROVINCIAS

(POR TELÉGRAFO)

El señor Silvela Burgos 9 (10 m.)

Mañana saldrá de esta el jefe de los conservadores, D. Francisco Silvela. Vá a Madrid y desde allí se dirigirá a Málaga.

Al señor Silvela le ha sorprendido la actitud que se atribuye al señor Montero Ríos.

El jefe conservador cree que está muy lejana la caída del poder del partido liberal.

Incendio.—Ahogado. Bilbao 9 (2'30 m.)

Dicen del pueblo de Arboleda que un gran incendio ha destruido dos casas y el mobiliario de otra.

No hay que lamentar desgracias personales.

Un niño de ocho años de edad que cayó a la ría, no pu lo ser salvado y pereció ahogado.

ALICANTE

(POR CORREO)

Varias noticias

Esta tarde ha regresado a la Corte el penúltimo tren botijo de la presente temporada.

La última expedición botijil saldrá mañana de Madrid llegando a estas playas el miércoles.

—Los muchos aficionados que de esta capital, acurrieron a la corrida celebrada ayer en esa plaza han venido satisfechos de su excursión.

—Se encuentra gravemente enfermo el popular exalcalde de Alicante y conserje de esta Sucursal del Banco de España D. Manuel Gómez Orts.

—El tiempo ha sido hoy sumamente variable.

—Amaneció un día espléndido. A partir de las once de la mañana se ha nublado el cielo, azotando esta población fuerte viento levante, que al amanecer a media tarde nos ha dejado densos nubarrones, de los que se ha desprendido densísima lluvia.

En este momento (las diez de la noche) se siente un calor de PP y W.

—Dice La Correspondencia de Alicante que ha desaparecido el maestro de Benferri.

Asegura el colega que se ha fugado tras sus haberes.

—Ha sido nombrado juez de instrucción de este partido, D. Juan Antonio Aroca, quien viene a sustituir al digno funcionario D. Ramón Villar, que en el turno de ascensos ha sido destinado a una de las magistraturas de la Audiencia de Cádiz.

8 Septiembre.

EXTRANJERO

(POR TELÉGRAFO)

Detención de un anarquista Génova 9.

Ha sido detenido un peligrosísimo anarquista llamado Jorge Seeleger. Desembarcaba procedente de América.

Se asegura que trae una misión secreta.

Explosión de gas Roma 9.

En las maniobras de Tivoli explotaron los tubos que comunicaban con el depósito del gas para hinchar el globo militar.

Han resultado catorce heridos graves.

Compañía cómica Orán 9 (10 m.)

La compañía de Lino Ruilola está ob teniendo grandes éxitos presentando las obras estrenadas últimamente en Madrid.

Las señoritas Alfaro y León han sido muy aplaudidas en Enseñanza libre y Las grandes cortesanas.

El teatro lleno todas las noches.—C.

Información de Marina

(POR TELÉGRAFO)

De Cartagena Madrid 8 (12 n.)

Se han remitido al ministerio de Hacienda varias instancias de algunas corporaciones de Cartagena, sobre la rebaja de los derechos de abanderamiento de los buques.

La Nautilus

Ferrol 8 (9 n.)

El vigía de este puerto ha anunciado que la corbeta Nautilus navega con rumbo al Ferrol.

Las familias de los que en ella van embarcados, se impacientan por el temor de que corran algún peligro.

Hace nueve días que la corbeta salió de Bilbao.

Los técnicos dicen que la tardanza en llegar obedece a que han corrió los grandes temporales.

«El alma encantadora de París»

En el último número de la notable revista Nuestro Tiempo leemos las siguientes líneas dedicadas a nuestro querido compañero Gómez Carrillo, con motivo de su obra El alma encantadora de París, por el distinguido escritor que firma con el pseudónimo de Félix de Montemar:

«Gómez Carrillo, el inteligente y culto cronista de EL LIBERAL, nos ha dado nuevo y feliz testimonio de su actividad mental en su libro El alma encantadora de París, prodigado por un escritor que ya admiro y quiero mucho, Antonio Cortón.

Dicen Cortón en su prólogo, entre varias cosas que a muchos no parecerán bien, que por el nuevo libro de Carrillo—cuya producción literaria por su caudal y su fondo es superior a sus pocos años—se ensanchan sus relaciones intelectuales con los notables estudios de crítica que debe al autor prologado... Esto, en boca de hombre que tanto ha leído como Cortón, es el mejor elogio de Carrillo, y lo repito por eso, y por estar de acuerdo en un todo con él.

Carrillo es un trabajador infatigable, que no revela en su obra el cansancio del diario elaborar. Ingenio fresco, concisión admirable, franqueza de expresión (una franqueza espontáneamente culta) y un cerebro todo luz; tales son las condiciones salientes que en él se manifiestan con gran liberalidad.

Sus escarceos a través del alma encantadora de París acusan la personalidad de Carrillo, que si, como Cortón asegura y yo creo, crióse en buenos pañales literarios y debe su justa notoriedad literaria a lo que en su destino pudo intervenir la casualidad, demuestra asimismo que sabe rendir culto a aquellos buenos principios y logra no defraudar a los que primeramente creyeron en él.

Los capítulos todos del nuevo libro de Carrillo atraen, interesan y, si vale la palabra, ilustran.»

MADRID

(POR TELÉGRAFO)

Monederos falsos Madrid 9 (10'45 m.)

Han sido detenidos tres individuos que se disponían a marchar a Galicia para expender moneda falsa.

Ha huido otro compañero, dejando abandonado un saco con 577 monedas de pesetas falsas.

El general Adelantado Madrid 9 (2 m.)

El general carlista D. Fernando Adelantado, protesta de que se mezcle su nombre con la supuesta agitación carlista, con fines hurstiles.

Dice el general, que si existe, él es completamente ajeno a esa agitación.

Pleito curioso en Praga

Un hombre que muere millonario sin saberlo.—Intervención de un vivo.—Lluvia de herederos.

Ante el consulado norteamericano de Praga se está ventilando un extraño pleito.

Varios individuos se disputan una herencia de cinco millones de dólares dejados a su muerte por un tal Muller, ofreciéndose la extraña circunstancia de que el Muller falleció sin sospechar siquiera que era millonario y que había de llegar un día en que sus parientes litigasen por su causa.

La historia de este caso singularísimo es la siguiente:

Hace dos años murió en Minnesota (Estados Unidos) cierto José Muller. Nadie sabía nada concreto acerca de su persona. Algunos decían que era oriundo de Bohemia ó de Moravia.

Poco antes de morir había recibido Muller en propiedad, por concesión gratuita del Estado, un espacio de terreno inculto, estéril y por añadidura algo palúdico.

Ese terreno, del que esperaba el concesionario sacar gran partido, constituía todo el haber del buen Muller al abandonar este valle de lágrimas. Sacado aquél a subasta por el Estado no encontró compradores. Únicamente se resignó a aceptar un derynman llamado Kosterl, a cambio de un crédito de 300 dólares que tenía contra Muller.

Y aquí empieza lo curioso de la historia. Según las leyes norteamericanas, puede obligarse a un acreedor a restituir el inmueble adjudicado en pago de un crédito si antes del año de la adjudicación el deudor ó sus herederos pagan la suma debida.

Pues bien, cierto día, un caballero, de nombre Mr. Bates, se hizo designar curador de los herederos desconocidos de Muller, pagó en su nombre los 300 dólares a Kosterl, y se erigió en propietario del terreno.

Muy pronto se averiguó la razón que había impulsado a Mr. Bates para proceder tan generoso como precipitadamente. Bajo las pantanosas tierras de Muller existía un riquísimo yacimiento de oro, evaluado por los técnicos en cinco millones de dólares.

Desde el instante en que se hizo el descubrimiento empezaron a surgir á docenas los herederos de Muller. Una señora, residente en Detroit, declaró ser la esposa legítima del bohemio, abandonada por él hacía años. En Praga llovieron sobre el consulado norteamericano los pretendidos herederos, y, por añadidura, un Banco de dicha capital se declaró interesado en la herencia, presentando documentos que prueban la identidad de Muller con cierto empleado de la casa que desapareció hace treinta años llevándose cuatro mil florines.

Ante el consulado de Praga litigan ahora todos esos individuos, oponiéndose a sus pretensiones el derynman Kosterl, poco decidido a dejarse arrebatar la mina de oro.

Alega Kosterl que el terreno le pertenece de pleno derecho, pues cuando Bates se presentó a reivindicarlo había expirado el plazo de un año que señala la ley.

Por el contrario Mr. Bates afirma que aún faltan diez meses para que transcurra dicho plazo.

Tal es el punto que deben resolver los tribunales norteamericanos.

TOROS Y NOVILLOS

(POR TELÉGRAFO)

En Badajoz Badajoz 9 (10 m.)

El ganado de Lopez Plata corrido ayer fué mediano.

Algabeño estuvo superior en un o ganando una oreja; bien or su segundo y mal en el tercero.

Algabeño chico valiente.

En Málaga Málaga 9 (10 m.)

El ganado de Perez de la Concha mediano.

Los diestros Iglesias y Malagueño bien.

En Huelva Huelva 9 (10 30 m.)

Los toros de Villamarta buenos.

Donarilo mal.

Litri y Mancheguito superiores.

En varios pueblos Madrid 9 (11 m.)

En Alburquerque los toros buenos regulares y el Barquero quedó bien.

En la Puebla el ganado de Arroyo cumplió y Regaterín estuvo superior.

En Torrijos actuó Doña Tancreda quedando bien.

El Chispa y Templaito mataron los toros.

Las Niñas Toreras Cádiz 9 (11 m.)

Se ha celebrado una novillada con las Niñas Toreras.

La Nueva Lolita fué cogida dos veces sufriendo un fuerte varetazo y la dislocación de la pierna derecha.

Angelita sufrió contusiones en el vientre.

Lolita Pretel una contusión en la eabeza.

Uua broma brutal Guadix 9 (11 m.)

Comunican de La Calaborra, un triste suceso ocurrido ayer en aquel pueblo.

Después de ser lidiados y banderilleados varios toros se verificó el encierro de tres toros bravos, para una corrida formal.

Un vecino completamente borracho dió la broma de abrirles el chiquero.

Los toros se desparramaron por el pueblo hiriendo a muchos.

Ha sido detenido el salvaje autor de la broma.

En Bilbao Bilbao 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

Mazanito estuvo superior.

El banderillero Pollo sufrió un puntazo en el muslo al entrar a pelear.

El quinto toro cojió a Mazantini o llevándole suspendido del pitón más de cuatro metros.

La cojida emocionó profundamente al público por lo aparatosa.

Mazanito solamente sufrió un puntazo leve.

En Cádiz Cádiz 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

Mazanito estuvo superior.

El banderillero Pollo sufrió un puntazo en el muslo al entrar a pelear.

El quinto toro cojió a Mazantini o llevándole suspendido del pitón más de cuatro metros.

La cojida emocionó profundamente al público por lo aparatosa.

Mazanito solamente sufrió un puntazo leve.

En Cádiz Cádiz 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

Mazanito estuvo superior.

El banderillero Pollo sufrió un puntazo en el muslo al entrar a pelear.

El quinto toro cojió a Mazantini o llevándole suspendido del pitón más de cuatro metros.

La cojida emocionó profundamente al público por lo aparatosa.

Mazanito solamente sufrió un puntazo leve.

En Cádiz Cádiz 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

Mazanito estuvo superior.

El banderillero Pollo sufrió un puntazo en el muslo al entrar a pelear.

El quinto toro cojió a Mazantini o llevándole suspendido del pitón más de cuatro metros.

La cojida emocionó profundamente al público por lo aparatosa.

Mazanito solamente sufrió un puntazo leve.

En Cádiz Cádiz 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

Mazanito estuvo superior.

El banderillero Pollo sufrió un puntazo en el muslo al entrar a pelear.

Otra del de la Catedral, contra Gregorio Villaplana, por disparo. Letrados Sres. Cañada y Martínez Moya y procuradores Sres. Crespo y Ruiz.

Pagos de Hacienda

Para el día 10 hay señalados los siguientes:

Don Jesualdo Alcázar, 705'66 pesetas; D. José Alegria, 2.000; D. Manuel Moreno, 6.618'16; D. José Martínez, 3.743'32; don Juan José Moya, 3.634'80; D. Juan de Dios Pérez, 4.851'24, y D. Agustín Perea, pesetas 2 085'90.

El mitin de La Unión

Se ha verificado sin incidente alguno el mitin obrero de La Unión.

Se pronunciaron fogosos discursos de propaganda societaria.

El teatro circo se vió concurridísimo.

Caja rural de Rivas Moreno

Imposiciones hasta el 31 Agosto, 2.964 pesetas.

Imposiciones del 1 al 7 Septiembre, 19'75. Total, 2.983'75.

Nota: El número de imponentes en esta última semana ha sido de quince.

Murcia 9 Septiembre 1902.

Sociedad de caza

El Gobernador ha aprobado los reglamentos de una Sociedad de caza que piensan establecer en Cartagena varios aficionados.

Uno de los organizadores es D. Francisco Ayala.

Vinos y cognacs DEL Marqués de Misa, Jerez.

Don Francisco Araez ha sido autorizado para trasladar los restos mortales de don Juan Pedro Sánchez, desde el cementerio de Alcantarilla al nuevo de Mula.

Ha regresado de Albacete hasta cuyo punto llegó acompañando al señor Rector de la Universidad de Valencia, el inspector de escuelas de esta provincia D. Francisco Sánchez.

Se encuentra en esta el distinguido letrado cartagenero y diputado provincial D. Angel Moreno.

Una comisión de albañiles ha visitado al señor gobernador, tratando asuntos de interés para el gremio.

Por la guardia municipal han sido retirados de la venta pública unos setenta kilos de mujol, que estaban en malas condiciones.

Por el alcalde se ha ordenado la cremación y enterramiento del mismo en el Soto del río.

En Cádiz Cádiz 9 (11 m.)

El ganado de Otaola ha cumplido bien.

El Chico de la Blusa regular.

Pa'omar chico estuvo también regular.

Fué suspendido por la tateguilla resultando milagrosamente ileso.

TOROS EN ALBACETE

La primera corrida Albacete 9 (8:30 n.) Con un lleno completo y en medio de extraordinaria concurrencia, se ha celebrado la primera corrida de feria...

Primer toro Cuchano. Colorado, de arrobos y con armadura respetable. De Pino y Chano toma siete varas...

Segundo Bonico. Del mismo pelo que el anterior y con cara de buey. Toma Quinto de capa con cuatro lances...

Tercero C misario. Aldinegro. Gran romana. Solo toma, y eso apurándole mucho, tres puyazos.

Cuarto Sasberite. Retinto, buen mozo. Pagan en la primera vara cae al descubierto, librándole Cesáreo de una cogida segura.

Quinto Limonero. Retinto, grandón, mucha romana. Siembra el pánico a su salida. Proporcióna tremendos batacazos...

Sexto De la ganadería de Flores, sustituyendo al de Aleas que ha inutilizado en el chiquero...

Resumen La corrida, sosa. El ganado muy mediano, exceptuando el quinto toro que resultó muy bueno...

Orozco

EXTRANJERO

El cólera en Alejandría. Teniente muerto. Viaducto húmedo. París 9. Dicen de Alejandría que aumenta la epidemia colérica...

ron a Folgoet unos treinta mil peregrinos. Han presididos por el obispo de la diócesis y varios sacerdotes.

Los generales boers Londres 9. Los genera es boers han marchado a Holanda.

La situación de Marruecos Tanger 9. En el cuartel de la Alcazaba, donde se albergan los askaris (moros del rey) se ha amotinado la tropa...

La situación de Filipinas Manila 9. Treinta insurrectos armados con fusiles y ciento cincuenta con bolos atacaron en Laguinlambo...

El Conde de Casa-Miranda París 9. En Comba ha fallecido el Conde de Casa Miranda, víctima de la enfermedad que padecía en la vejez.

Mitín libertario Gibraltar 9. Las autoridades de Algeciras impiden la celebración del mitín libertario.

Huelga solucionada Valencia 9 (2 t.). Ha quedado solucionada la huelga de fogoneros de la fábrica del gas de esta capital.

Desórdenes en Tardelucende. Las tormentas. Soria 9 (3 t.). Comunican de Tardelucende, pueblo de esta provincia, que ayer se alteró el orden público.

Mitín libertario La Línea 9 (3 t.). Se ha celebrado el mitín propagandista anunciado.

Huelga de albañiles Barcelona 9 (6 t.). La huelga de los albañiles catalanes se ha producido con grandes desórdenes.

Zaragoza 9 (11 n.). El capitán marino era retirado. Se llamaba Marcelino Escoda.

La Nautilus Ferrol 9 (7 n.). Ha sido avistada la corbeta Nautilus. A las ocho de la mañana ha fondeado sin novedad.

Carta de Perico er der Zoco a Pepica la del Raal. Preciosa Pepica: Malegraré al recibo de estas letras, estás con el caral salti que yo pa mi deseo...

Yo creiba ya que too er mundo pedricaba y echaba discursos por sus conveniencias personales y que al remate too eran farfollas, endustrias y ambusterías...

¡Cuántas cosas güenas hacen, nena! Mira: unos que son dos ellos; que les icen D. Luis y D. Mariano, presonas encopetás que son los prencipales de una casa...

No sé como despicarte lo que que icen eso, los peródicos dician toos muncho de este asunto, pero á mi moa te diré que estas cajas son hoy en día pa la güerta, lo que la quinilla pa las terciapas.

Pos decía en su perorata que la civilización y hombría de bien der güertano, no se encuentra en los bentrilleros, ni se bebe en perras de vino ni aguardeño...

Pos bien; ya pueés decirle á tu paere y á to er mundo que yo ya sé la ruta para hacerme presona de conducta y dinero; que sa rematao el trunqueo y las vesitas ca er Panza...

La inspección de la enseñanza Madrid 9 (12 n.). Mañana publicará la Gaceta el real decreto reorganizando las juntas provinciales y locales de enseñanza.

En muchos pueblos de esta provincia han causado los temporales grandes destrozos. También han ocasionado un descenso notable en la temperatura.

enseñanza y un eclesiástico delegado del diócesano. Individuos de la comisión provincial y del ayuntamiento.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

Los padres y madres de familia que formen parte de la junta, serán nombrados por el gobierno, de entre los propuestos por el gobernador.

SUCRE CASTILLAN. Agradable refresco de anis-naranja para la sed; cura las enfermedades de las vias urinarias, muy eficaces en la flatulencia, aviva el apetito y depura la sangre.

han causado los temporales grandes destrozos. También han ocasionado un descenso notable en la temperatura. En Arganda se han inundado varias casas.

BARCELONA Grave situación. Se encuentran paralizadas la mayor parte de las obras en esta población. Las fuerzas de policía han perseguido a varios grupos de huelguistas...

En Ateca y Alhama Calatayud 9 (7 n.). Las noticias que se reciben de Ateca y Alhama, son tristísimas. El pueblo de Alhama pide comestibles.

En Guadalajara Guadalajara 9 (9 n.). Ha descargado en esta una gran tormenta. El agua ha formado raudales en las calles.

En Aranjuez Aranjuez 9 (7 n.). Se ha desbordado el río Tajo. Ha inundado mucho terreno de las posesiones del real patrimonio.

En Buenos Aires Buenos Aires 9. Un ciclón ha destruido el pueblo de Bolívar. Han resultado catorce muertos.

MADERAS. Completo surtido en pino, maderas finas exóticas y del país y chapas y molduras. Carlos García Tudela. Almacén en CARTAGENA plaza del Parque.

EL LIBERAL EN BARCELONA, EL LIBERAL EN SEVILLA Y EL LIBERAL EN BILBAO. En nuestra Administración están de venta al precio corriente de cinco céntimos los números de EL LIBERAL en dichas poblaciones...

LA UNIÓN EL FÉNIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

VINO NOURRY YODOTÁNICO Esta preparación francesa sustituye con muchísima ventaja las Emulsiones

Las PILDORAS DEHAUT DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan.

Esquelas mortuorias Y DE aniversario Se reciben en la Administración de este periódico...

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA

Jarabe de Digitalis LABELONYE contra las diversas Afecciones del Corazon, Hidropesias, Tosos nerviosas, Bronquitis, Asma, etc.

EXTRACTO DE CARNE LIQUIDA DEL DR. CASTELL Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL el primero...

Los Tiroleses, EMPRESA ANUNCIADORA Rápidas propagandas ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIÓDICOS

SOLUCIÓN PAUTAUBERGE a Clorhidro-Fosfato de Cal Creosotado El Remedio para las ENFERMEDADES DEL PECHO

ALMACÉN DE HIERROS Y AGEROS DE JOSÉ GARCÍA.-Floridablanca, 8 Hierros corrientes a Ptas. 31 los 100 kilos.

CACCIA La Fábrica de armas de FERD. BRISSEN en LIEGE (Bélgica)

El Liberal, en Barcelona El Liberal, en Sevilla El Liberal, en Bilbao prolongaciones todos de El Liberal, en Madrid lo mismo que El Liberal, en Murcia,

Opal-Pasta

PILDORAS DEFRESNE A LA PANCREATINA el más poderoso DIGESTIVO el más completo

SUAVER CIRUJANO DENTISTA MURCIA-Francia, 12.-MURCIA

SIMIENTE DE LINO TARIN Preparado especial para combatir con suceso Los Estreñimientos, Colicos, Bochornos y las Enfermedades del Hígado y de la Vejiga

EL Liberal TARIFAS DE PUBLICIDAD MADRID Notas titules... 2,00 pesetas línea. Noticias... 3,00 Reclamos... 1,50 Anuncios, cuarta página... 0,50

Gabinete electroterápico Dr. A. CUADRADO, Médico electricista Tratamiento y curación de las enfermedades crónicas por la electricidad.

LORO muy habrador, de pico blanco, dos años, se vende en 500 pesetas. Crédito Público, 9. Murcia.

EMULSION FORCADA Laureada con el Primer Premio, Único concedido en el Concurso de Emulsiones de Aceite de hígado de bacalao

Para Curar los VICIOS DE LA SANGRE ya sean hereditarios ya adquiridos, la experiencia ha demostrado, muy particularmente en los Hospitales de Paris, que el mejor específico conocido hasta hoy es el ELIXIR DERET

Licenciado en Filosofía y Letras, se ofrece para explicar asignaturas de la sección de Letras, en Academia, Colegio ó particulares á domicilio. Honorarios módicos. Razón: En esta Administración.

LA PRENSA Agencia de anuncios Calle Mayor, 1.-Teléfono 123 LA MAS CÉNTRICA DE MADRID

VINO CORDIAL DE CEREBRINA Compuesto del DR. ULRICI, Químico Este VINO es el más nutritivo y económico para el público...

SE COMPRA una mesa de nogal, de comedor, de estilo moderno y una sillera de despacho, de cuero. Razón: en la administración de este periódico.

LOS SUBURBIOS DE PARIS POR XAVIER DE MONTEPIN despacho, esperando con una impaciencia mezclada de angustia la llegada de su querida.

En aquel momento llamaron suavemente á la puerta. La Fougere ocultó los billetes de Banco bajo un periódico estendido y gritó que podían entrar.

—¿Con que venis esta mañana á cobrar ciento cincuenta mil francos?—le dijo. —El pagaré ha venido, sí señor.

En el despacho, La Fougere continuaba reorganizando. —Vamos, un poco de sangre fría—le dijo al jefe de la claqué—y terminemos nuestro pequeño asunto.

—¿Queréis pagarme...?—¡sí ó no?—preguntó con voz irritada. —¡No... no... y mil veces no!... Tengo que montar la comedia... después os pagaré.